

ECOPETROL: DOS DÉCADAS GANADAS

La compañía es una de las petroleras estatales de mejor desempeño en Latinoamérica.

La caída de los precios del petróleo desde 2014 golpeó a todas las compañías petroleras de la región. Ecopetrol reportó en 2015, por primera vez en su historia, pérdidas cercanas a \$4,5 billones. Esa misma historia ocurrió con la mexicana Pemex; con PDVSA, la malograda joya de la corona de Venezuela; Petrobras, la gigante brasilera y con la argentina YPF.

Sin embargo, no todas pueden contar la misma historia. En la de Ecopetrol, una vez pasado el chaparrón, se convirtió en un caso de éxito por donde se le mire. Los datos lo confirman: logró una rápida recuperación que la llevó en 2018 a tener utilidades por \$12 billones y un Ebitda de \$30 billones. Además, le entregó al gobierno central \$8 billones en dividendos, más de lo que el Gobierno espera recaudar por la reciente reforma tributaria.

Se trata del éxito de una gestión enfocada en mejorar la estructura de costos, aumentar las eficiencias y profundizar la búsqueda de nuevos mercados internacionales. Eso le permitió aprovechar el momento de

buenos precios en el último año. De hecho, acaba de terminar el primer trimestre y los precios de crudo aumentaron en este período en la cifra más alta de los últimos 14 años, según reportaron medios internacionales. Además, Ecopetrol logró seguir aumentando su producción y reservas. Estas cifras resultaron de manejar en forma disciplinada el capital, de optimizar los procesos y de cumplir las metas de producción. En 2018, Ecopetrol incorporó 307 millones de barriles de petróleo equivalentes en reservas probadas para cerrar esa vigencia con 1.727 millones de barriles, lo que significaría una autosuficiencia superior a los 6 años.

En cuanto a la producción, la empresa alcanzó la meta anual de 720.000 barriles diarios, a pesar de los problemas de orden público y de los ataques contra la infraestructura petrolera. Hicieron posible estos resultados el aumento de las perforaciones y el uso de nuevas tecnologías en los recobros.

Hoy la firma gana no solo por los mayores precios sino por las

PDVSA PASA POR SU PEOR MOMENTO; PEMEX BUSCA SALIDAS A LA CRISIS; PETROBRAS SE RECUPERA Y YPF MUESTRA BUENOS RESULTADOS.



La compañía está a la expectativa de iniciar sus pilotos en fracking.

